

## Los escolares conmemoraron el 40 aniversario de la Constitución con un Pleno Infantil



Un momento de la celebración del pleno infantil (Foto Prensa Ayuntamiento de Valdepeñas)

**JARAIZ**  
El salón de Plenos del Ayuntamiento de Valdepeñas acogió en la tarde del martes el Pleno Infantil que como cada año se realiza para conmemorar el Día de la Constitución Española, que ha conmemorado su 40 aniversario. En esta ocasión más de una veintena de alumnos de Primaria se convirtieron en concejales por un día, en el que han tratado temas tan relevantes para la sociedad como la educación y la sanidad. El teniente de alcalde de Educación, Manuel López Rodríguez,

declaró a los medios de comunicación que este Pleno Infantil sirve para poner en valor la democracia y la Constitución Española. "Esta herramienta que nos ha dado libertad, valores en democracia, tolerancia y respeto y queremos que los alumnos y alumnas de los diferentes centros educativos participen en esta fiesta de la democracia como es la celebración de la Constitución", manifestó.

Han sido 26 niños y niñas de todos los centros educativos de Valdepeñas, de 5º y 6º de Pri-

mera y 1º de la ESO, lo los que han participado en esta sesión plenaria infantil que contó con su propia alcaldesa. Elisa de las Heras Fernández, estudiante del colegio San Agustín, ocupó este cargo durante el pleno y reconocía que los artículos de la Constitución Española que más les ha gustado han sido el 27 y 43. "Educación y Salud, que dicen que hay que respetar a las personas mayores y que todos tenemos derecho a una educación digna", explicó.

## La UNED acogió la conferencia "Cómo vivir entre sombras"

**JARAIZ**  
El pasado lunes, con motivo del "Día Internacional de las personas con discapacidad", se celebró la conferencia-debate "Cómo vivir entre sombras", impartida por el psicólogo D. Isidro Sánchez Rubio, discapacitado visual. Las personas con discapacidad, la «minoría más amplia del mundo», suelen tener menos oportunidades económicas, peor acceso a la educación y tasas de pobreza más altas. Eso se debe principalmente a la falta de servicios que les puedan facilitar la vida (como acceso a la información o al transporte) y porque tienen menos recursos para defender sus derechos. A estos obstáculos cotidianos se suman la discrimina-

ción social y la falta de legislación adecuada para proteger a los discapacitados.

Muy a menudo, las personas con discapacidad son víctimas de la violencia: los niños discapacitados tienen cuatro veces más posibilidades de ser víctimas de actos violentos, la misma proporción que los adultos con problemas mentales.

La ignorancia es en gran parte responsable de la estigmatización y la discriminación que padecen las personas discapacitadas.

La conferencia pretendió concienciar a la sociedad de los derechos y de la forma de vida de un amplio colectivo de personas con discapacidad, a la vez que difundir la necesidad de integra-

ción de estas personas en todos y cada uno de los aspectos de la vida política, social, económica y cultural de sus comunidades.

El ponente, Isidro Sánchez Rubio, es invidente, pero eso no le ha impedido cursar estudios en la UNED y obtener el título de Grado en Psicología. Con esta conferencia pretendió que la sociedad conozca cómo es la vida cotidiana de una persona con discapacidad visual grave o ceguera, sus problemas, los instrumentos que utilizan tanto para desplazarse, como para poder estudiar, trabajar, hacer deporte, etc., dado que en la actualidad existe mucho desconocimiento sobre la ceguera.



## Broche de oro de Quixote Innovation como final de año

**JARAIZ**  
Como cada viernes de final de mes desde Quixote Innovation se ha ofrecido una conferencia en su línea de divulgación «Viernes con la Ciencia»

Tras gran cantidad de gestiones y retrasos debido a la alta actividad del ponente se pudo contar con una personalidad reputada a nivel mundial, Jorge Pla-García.

¿Quién es ésta persona? pues ante todo decir que es el mejor ejemplo de un luchador, de la pasión por la Ciencia. Ahora es fácil hablar de él, como la persona que participa en la NASA en cuatro misiones a Marte o que con sus conocimientos sobre meteorología marciana hizo posible el aterrizaje de la sonda NASA InSight apenas cuatro días antes de visitarnos en Valdepeñas y que ya está trabajando para que aterrice la próxima en 2020.

Pero la suya es una historia de coraje y amor por la Ciencia. Es un Licenciado en informática que fruto de su pasión por la Astronomía, tras duros años de aprendizaje, trabajos de lo más variopinto, muchos de ellos sin sueldo para hacer curriculum, hace apenas 6 meses logró otro de sus sueños, doctorarse con honores como Astrofísico.

La primera de las conferencias tuvo lugar como es habitual para los alumnos de los institutos de la localidad, con la asistencia de alumnos del IES Gregorio Prieto y del IES Bernardo de Balbuena. Con un salón de actos abarrotado de público de diferentes cursos, desglosó las misiones a Marte las cuales comenzaron en los años 60, comentó los aspectos de la búsqueda de vida en Marte y la importancia del hallazgo de metano en éste planeta.

Por la tarde, en las instalaciones del Museo del Vino cedidas por el Ayuntamiento de Valdepeñas, tras la presentación por parte del teniente de alcalde Francisco Delgado, las luces se apagaron y empezó la magia. A lo largo de casi dos horas, periodo que a todos se nos hizo corto, alternando anécdotas personales, con vivencias de la NASA o el CSIC, mantuvo totalmente atento a un auditorio de diversa condición, niños, adultos, legos en la materia o profesores universitarios.

Mediante presentaciones, imágenes animadas y videos desglosó las fases del viaje a Marte, el aterrizaje de la sonda InSight y hasta la presencia de metano en Marte según la franja horaria y la estación del año. Sobre la vida en Marte desglosó los seres extremófilos que en la Tierra actualmente habitan, algunos capaces de resistir 1.000 veces la radiación que soportaría el ser humano, vivir a un kilómetro de profundidad alimentándose de pirita o los tardígrados que pueden sobrevivir a temperaturas de -200 °C y hasta los 150 °C, y pasar hasta 10 años sin obtener agua.

Muchas fueron las consultas lanzadas al ponente, varias provenientes de niños y jóvenes verdadera cantera de vocaciones científicas para Castilla la Mancha.

Jorge tan solo terminó con una pregunta -si estos seres existen en la actualidad en la Tierra, ¿Qué impide que pueda existir vida bajo la superficie de Marte?

Tras la conferencia se pudo contar con un vino español ofrecido por la D.O. Valdepeñas, oportunidad única para departir con el ponente, momento en el que fue obsequiado por Quixería Mendoza con uno de sus reputados quesos.


 toda la información a un click  
 Teléfono 926 32 19 58  
**www.jaraiz**  
 net  
 El Reto de la Información

**marquemotor**  
 C/ Arpa, 9  
 13300 Valdepeñas (C. Real)  
 Tel. 926 32 23 23  
 Fax: 926 34 79 94  
 Móvil: 696 32 31 81  
 Email: marquemotorst@gmail.com  
 www.marquemotor.com  
**servimote**  
 Concesionario oficial YAMAHA  
**Feliz Navidad**  
 Concesionario oficial